

Ceci fait partie de la série

# **L'épître aux Ephésiens**

De

**Rusty Peterman**

# L'épître aux Ephésiens

## La pureté (5.1-7)

**U**n rapport récent sur la sexualité en Amérique comportait une bonne et une mauvaise nouvelle. La bonne nouvelle est que le portrait fait par les médias, que l'Amérique est un chaudron de sexualité bouillonnante, est faux. Selon le rapport, la plupart des adultes américains sont "étonnement conservateurs". Toujours dans ce rapport, John H. Gagnon, professeur de sociologie à l'Université d'Etat de New York, dit que 85% des femmes mariées et plus de 75% des hommes mariés restent fidèles à leurs conjoints<sup>1</sup>.

La mauvaise nouvelle est que 25% des maris et 17% des femmes sont infidèles à leurs conjoints. La moitié des hommes américains ont plus de six partenaires sexuelles — y compris épouses, ex-épouses, et petites amies — dans le cours de leur vie. La moitié des femmes avouent avoir eu des relations intimes avec deux hommes différents. Seulement 26% des adultes américains disent rester fidèles à un partenaire pour la vie<sup>2</sup>.

Notons ensuite ce que la Bible dit au sujet de la pureté sexuelle :

Soyez donc les imitateurs de Dieu, comme des enfants bien-aimés ; et marchez dans l'amour, de même que le Christ nous a aimés et s'est livré lui-même à Dieu *pour nous en offrande et en sacrifice comme un parfum de bonne odeur.*

Que l'inconduite, toute forme d'impureté,

ou la cupidité ne soient pas même mentionnées parmi vous, comme il convient à des saints ; pas de grossièretés, pas de propos insensés, pas de bouffonneries, cela est malséant ; mais plutôt des actions de grâces. Car, sachez-le bien, aucun débauché, impur ou cupide, c'est-à-dire idolâtre, n'a d'héritage dans le royaume du Christ et de Dieu. Que personne ne vous séduise par de vains discours ; car c'est pour cela que la colère de Dieu vient sur les fils de la rébellion. N'ayez donc aucune part avec eux (Ep 5.1-7).

Considérons l'hermine qui vit en Europe du nord. En été, la fourrure de cet animal est marron ; mais en hiver sa fourrure devient toute blanche, d'un blanc dont l'hermine est très fière. En fait, parce qu'elle fera tout pour maintenir la beauté de sa fourrure blanche, les chasseurs savent ce qu'il faut faire pour l'attraper. Lorsqu'ils trouvent sa tanière, ils mettent du goudron, noir et sale, autour de l'entrée, puis ils envoient les chiens pour faire rentrer l'animal. L'hermine, voyant le goudron, refuse d'y entrer à cause de sa fourrure blanche, et ainsi elle se laisse piéger par les chasseurs et leurs chiens. L'hermine à la fourrure blanche chérit sa pureté plus que la vie elle-même. Ceux qui portent le nom de Christ devraient ainsi préférer leur pureté à leur vie.

Pourquoi notre pureté sexuelle est-elle si importante pour Dieu ? Réfléchissez sur cette réponse :

La pureté, dans son sens le plus essentiel, est une réflexion du caractère et de la présence de Dieu dans notre vie. Dans la mesure où nous vivons dans la pureté sexuelle, nous reflétons pour le monde entier le fait que Dieu travaille

<sup>1</sup> "Sex Study Reveals America to be Hotbed of Monogamy", FORT WORTH STAR TELEGRAM (7 October 1997) : 1a.

<sup>2</sup> Idem.

en nous, qu'il développe nos désirs, nos choix, nos actions avec plus que des hormones.

(...) Dans son appel à une pureté sexuelle, Dieu nous demande d'imiter sa fidélité à son peuple (cf. Ep 5.29-32). Lorsque nous franchissons les limites que Dieu a établies pour notre bien, nous choisissons un chemin qui, bien que souvent plaisant à court terme, mine notre assurance et lui annonce notre manque de confiance en sa bienveillance à notre égard<sup>3</sup>.

En Ephésiens 5.1-7, Paul exhorte les chrétiens à suivre le plan de Dieu pour la pureté. Puis il décrit les conséquences d'un refus de suivre ce plan<sup>4</sup>.

### L'APPEL

Paul appelle les chrétiens à être "les imitateurs de Dieu" (5.1). Soyez comme Dieu, comportez-vous comme Dieu. J'aime regarder les imitateurs sur scène, dont la plupart sont aussi des comiques. Ils étudient le style d'élocution et le gestuel de personnes célèbres, puis ils les imitent. Devant nos yeux, ils deviennent presque les personnes qu'ils miment.

Paul dit, en somme : "Chrétiens, il faut commencer sérieusement à imiter Dieu." Pourquoi ? "Parce que vous êtes ses enfants bien-aimés. Vous lui appartenez, vous portez son nom. Honorez-le donc par votre manière de vivre. Imiter Dieu." Les écrits de Paul nous donnent un modèle à suivre pour honorer et imiter Dieu.

### LE MODELE

En Ephésiens 5.2, Paul donne le modèle de l'amour pur : "Marchez dans l'amour, de même que le Christ nous a aimés et s'est livré lui-même à Dieu pour nous en offrande et en sacrifice comme un parfum de bonne odeur." Notre modèle pour imiter Dieu est l'amour sacrificiel du Fils de Dieu lui-même. On ne trouve en Jésus la plus petite complaisance envers lui-même, il n'a jamais utilisé les gens pour son propre plaisir. Jésus aimait les gens plus que ses propres intérêts. Son désir était de servir les gens, non d'en profiter pour les abandonner ensuite.

L'immoralité sexuelle se situe aux antipodes

<sup>3</sup> Jerry Kirk, "God's Call to Sexual Purity", dans SEVEN PROMISES OF A PROMISE KEEPER, ed. Al Janssen (Colorado Springs, Colo. : Focus on the Family Publishing, 1994), 92-93.

<sup>4</sup> Le plan de la section suivante est adapté de John MacArthur, Jr., EPHESIANS, The MacArthur New Testament Commentary (Chicago, Ill. : Moody Press, 1986), 193-203.

de ce que nous venons de voir en Jésus. Rien ne peut être plus égoïste qu'une personne qui utilise une autre personne comme un jouet. La convoitise nous conduit à utiliser les gens au lieu de les aimer.

### LA PERVERSION

L'immoralité sexuelle constitue un dérèglement de l'amour que Dieu a voulu pour un homme et sa femme. En Ephésiens 5.3, Paul fait une transition entre un exemple parfait de sacrifice de soi, vers l'exemple ultime de la complaisance envers soi-même. Pour cela, il emploie trois mots très laids. "Inconduite" (grec *porneia*) se réfère à tout péché sexuel, y compris la fornication, l'adultère, l'homosexualité, la bisexualité, et tous rapports sexuels en dehors du mariage. "Impureté" (grec *akatharsia*) se réfère à une souillure et connote l'idée d'une moralité répugnante. Le même mot est utilisé en Matthieu 23.27 pour décrire la pourriture d'un corps décomposé dans une tombe. "Cupidité" (grec *pleonexia*) suggère une volonté égoïste, une autosatisfaction, un abus des autres.

Dans le domaine de la sexualité, Paul ne se limite pas à des enseignements sur nos actions ; il parle également de nos paroles : "pas de grossièretés, pas de propos insensés, pas de bouffonneries, cela est malséant ; mais plutôt des actions de grâces" (5.4). Dieu ne veut pas que nous déprécions le sexe, qui est son don aux couples mariés. "Que le mariage soit honoré de tous, et le lit conjugal exempt de souillure. Car Dieu jugera les débauchés et les adultères" (Hé 13.4). Nous ne devrions jamais faire de mauvaises plaisanteries au sujet de ce que Dieu nous a donné. Une bonne partie de l'humour que nous voyons à la télévision et au cinéma fait exactement cela au sujet du sexe. Ainsi, on se moque de quelque chose que Dieu prend très au sérieux.

### LE CHATIMENT

Paul écrit : "Car, sachez-le bien, aucun débauché, impur ou cupide, c'est-à-dire idolâtre, n'a d'héritage dans le royaume du Christ et de Dieu. Que personne ne vous séduise par de vains discours ; car c'est pour cela que la colère de Dieu vient sur les fils de la rébellion" (Ep 5.5-6). Que pense Dieu de ce genre d'impureté ? Le péché sexuel déclenche toute la vigueur de la colère de Dieu, car il va à l'encontre de sa sainteté.

## LE PLAN

Dans le film THE RIGHT STUFF (L'ÉTOFFE DES HEROS) des pilotes d'essai testent continuellement leurs limites pour voir jusqu'à quelle vitesse ils peuvent voler, jusqu'où ils peuvent aller, jusqu'à quel point ils sont capables de pousser leurs corps et leurs engins. Les pilotes qui ont le courage de franchir la ligne que les autres n'osent pas franchir — et qui restent en vie pour en parler — sont considérés comme ayant "l'étoffe des héros".

Mais dans le domaine de la sexualité, tester les limites sans pour autant tomber dans le désastre, ce n'est pas faire preuve de l'étoffe des héros. Voir jusqu'où on peut aller sans perdre sa virginité n'est pas vraiment ce que Dieu désire. Un "flirt innocent" n'existe pas pour une personne mariée. Il ne s'agit pas, pour un chrétien, de découvrir combien d'impureté on peut voir et entendre sans être influencé. Ce qui plaît à Dieu, voilà ce qui compte. Ce principe, il faut le prendre au sérieux : *Ne pas flirter avec l'impureté.*

Voici un deuxième principe : *Honorer le mariage.* Si vous n'êtes pas marié(e), gardez-vous pur(e) pour ce jour-là. Si vous êtes marié(e), soyez fidèle à votre mari ou votre femme, ne vous contentez pas d'être seulement fidèle "techniquement". Aimez votre conjoint, chérissez-le, vivez de manière à exprimer à quel point il vous est précieux. Plus vous y mettez de l'effort, et plus votre mariage sera fort. Et plus votre mariage sera fort, moins vous serez apte à rompre votre engagement.

## CONCLUSION

J'ai dans ce domaine deux soucis. Premièrement, je ne comprends pas comment on peut lire les paroles de Paul concernant la pureté, et penser que ces paroles n'ont aucune rapport avec nous. Avons-nous oublié les chrétiens que nous avons connus et qui ont été terrassés par ce péché ? Il était un temps quand ils pensaient tous : "Je ne ferais jamais une telle chose, jamais je ne risquerais mon mariage, jamais je n'aurais une relation intime en dehors du mariage." Mais

c'est comme nous le lisons dans la Bible : "L'orgueil précède le désastre, et un esprit arrogant précède la chute" (Pr 16.18). Nous devons toujours être vigilants, surtout dans le monde dans lequel nous vivons.

Voici mon deuxième souci : certains qui sont déjà tombés dans ce péché pensent qu'il est trop tard, qu'ils ne peuvent plus demander l'aide de Dieu. Ceci est une fausse idée. L'Eglise de Dieu n'est pas faite de gens parfaits, mais de gens qui ont été pardonnés :

Ne savez-vous pas que les injustes n'hériteront pas le royaume de Dieu ? Ne vous y trompez pas : ni les débauchés, ni les idolâtres, ni les adultères, ni les dépravés, ni les homosexuels, ni les voleurs, ni les cupides, ni les ivrognes, ni les insulteurs, ni les accapareurs n'hériteront le royaume de Dieu. Et c'est là ce que vous étiez, quelques-uns d'entre vous. Mais vous avez été lavés, mais vous avez été sanctifiés, mais vous avez été justifiés au nom du Seigneur Jésus-Christ et par l'Esprit de notre Dieu (1 Co 6.9-11).

Pour des gens sexuellement impurs, il n'existe pas de meilleur endroit pour trouver de l'aide que l'Eglise. Si vous êtes parmi ces impurs, vous serez le bienvenu dans l'Eglise parmi les anciens tricheurs, menteurs, et d'autres pécheurs qui ont trouvé le pardon en Jésus. Vous êtes invité à vous joindre à tous ceux qui ont besoin de sa force pour dompter leurs péchés.

Bien que vous ne puissiez effacer le passé, vous pouvez tout de même être pardonné. Vous ne pouvez redevenir vierge, mais vous pouvez trouver le pardon et honorer Dieu en restant pur à partir de maintenant et jusqu'au jour de votre mariage. Vous ne pouvez cacher la réalité de votre infidélité envers votre conjoint, mais vous pouvez être pardonné, vous pouvez honorer Dieu par votre vie d'amour sacrificiel à partir de ce jour. Les paroles malsaines que vous avez dites ne peuvent être changées, mais vous pouvez être pardonné et honorer Dieu par tout ce que vous direz à l'avenir.

Dieu pardonnera, Dieu vous fortifiera, car il veut que vous soyez pur. ◆